
平成 21 年（2009 年）12 月那覇市議会定例会

代表質問発言通告書（１日目）

平成 21 年 12 月７日（月）
自民･無所属連合 70分

割当時間(答弁を除く)

公 明 党 35分

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 渡久地 政 作

(自民・無所属

連合)

１ 基地政策に

ついて

２ 奥武山新野

球場について

(１) 11月８日に宜野湾市で行われた「辺野古へ

の新基地建設と県内移設に反対する県民大

会」に市長は共同代表として参加したが、そ

の真意は何か。また、共同代表意見表明の中

で、「保守の政治家として、ここに来た。政

治的立場を乗り越えて心を一つにすること

が重要だ。」と発言されたことは、どのよう

な思いからか

(２) 民主党政権は、かねて、「沖縄ビジョン」

を策定して、在沖縄米軍基地の大幅な縮小を

目指すと明言し、地位協定の見直し、ＳＡＣ

Ｏ２を設置して基地縮小、普天間米軍基地返

還アクションプログラムの策定などを掲げ

ていた。しかし、政権交代後３ヶ月のいま、

閣僚の発言は大きく揺れ、普天間飛行場の辺

野古移設やむなしに傾いている

この現状をどう見るか。見解を伺う

(３) 市長は基地に対してどのような思いを持

ってこられたか

(１) 2010年４月にいよいよ奥武山新野球場が

供用開始となる。こけら落としイベント等決

まりつつあるが、今、現在の進捗状況はどう

なっているか

(２) 10月28日に下地代議士より奥武山新野球

場ドーム化の要請を受けているが、どのよう

な内容で、市長はどのような対応をしたのか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(３) 奥武山新野球場をドーム化することによ

るメリット、デメリットは

(４) ドーム化となると完成した球場にあらた

に屋根をかぶせ、グラウンドは人工芝にはり

かえるとの事だが、費用はいくらかかるの

か。また、その費用はどのように捻出するの

か。市の負担はどうか

(５) 新野球場のランニングコストとドーム球

場になってのランニングコストはどうなる

のか。試算はされているのか

(１) 平成20年度国民健康保険特別会計の決算

状況はどうなっているか。また、県内他市の

決算状況はどうか

(２) 赤字決算の原因は何か

(３) 保険税の値上げを考えていくのか

(４) 市長はこの赤字問題についてどのように

考えているのか

給食費の値上げについて

(１) いつから、いくら値上げするのか、どのよ

うな経緯で時期、改定額を決定したのか

(２) 給食費未納問題について、以前質問した

が、給食費の値上げにより経済的困窮世帯へ

の対応はどうするのか。更に未納額が増える

のではないか

(３) 値上げをする以上、未納者への対応強化を

図るべきではないか。また、平成21年3月の

「那覇市学校給食費未納問題検討委員会」で

報告された誓約書を実施するのか

検討状況の進捗を伺う

３ 国保行政に

ついて

４ 教育行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年 12 月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

中期財政計画の概要及び見通しと課題につい

て伺う

市街地再開発事業（牧志・安里地区、モノレー

ル旭橋駅周辺地区、農連市場地区）の概要と進捗

状況について伺う

新型インフルエンザワクチン接種状況につい

て伺う

局地的な大雨に対する下水道施設内作業等の

安全対策方針について伺う

２ 仲 松 寛

(自民・無所属

連合)

１ 中期財政計

画について

２ 市街地再開

発事業につい

て

３ 新型インフ

ルエンザにつ

いて

４ ガーブ川事

故について

【答弁を求める者】

市長、副市長、上下水道事業管理者、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年 12 月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 亀 島 賢二郎

(自民・無所属

連合)

１ 教育行政に

ついて

２ 小中一貫教

育モデル校に

ついて

３ 預かり保育

推進事業につ

いて

今年 11月 17 日にうるま市で起きた中学生暴行

致死事件は、県内に大きな衝撃を与えた

2008 年の県内公立小中高校における暴力行為、

いじめの認知数がマスコミを通して発表された

が、那覇市における暴力行為、いじめの認知数に

ついて伺う

(１) 那覇市の小中学校及び高校における暴力

行為、いじめの件数

(２) 警察の通報と相談の件数

(３) これからの那覇市の対応、対策（行政とし

て再発防止の支援内容）

那覇市小中一貫教育モデル校設置推進事業に

ついて

(１) モデル校推進事業の進捗状況を伺う

(２) モデル校の選定理由と具体的な学校名を

伺う

(３) モデル校を実施していく中でどのような

形で評価していくのか

(４) 小中一貫教育校を那覇市が推進していく

中、那覇市全体で進めていくのか、地区に分

けていくのか伺う

(１) 平成 22年度は 31 園にまで拡大し実施する

予定であるが、進捗状況を伺う。残りの幼稚

園に対する事業計画はどのように考えてい

るのか

(２) 預かり保育事業を進めていく中で、どのよ

うな環境整備の課題があるのか伺う。それに

対してどのような対策をしているか



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

児童の放課後の安全安心な居場所として利用

している児童クラブについて伺う

(１) 施設拠点場所、運営はどのような形で行っ

ていくのか

(２) 現在の設置状況、利用児童数を伺う

(３) 今後の実施計画、課題を伺う

協働のまちづくりを進めていくにあたり、中心

となっていく小学校区コミュニティモデル事業

について伺う

(１) 自治会と小学校区まちづくり協議会との

区別は何か

(２) 小学校区まちづくり協議会事務局の設置

場所はどのように考えているのか

(３) 協議会の構成員をどのように選んでいく

か

(４) 平成 22 年度の事業予算で業務委託を検討

しているようだが、その内容は何か伺う

(５) 小学校区コミュニティモデル事業完成に

むけて、現在の進捗状況、これからの行政と

しての取り組み、課題を伺う

４ 放課後児童

健全育成事業

について

５ 小学校区コ

ミュニティモ

デル事業につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年 12 月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 唐 真 弘 安

(自民・無所属

連合)

１ 教育行政に

ついて

２ 一般行政に

ついて

３ 墓地行政に

ついて

うるま市で発生した中学生集団暴行死事件は

学校では防ぎようがなかったのか。亡くなった中

学生の母親は自分が息子の命を守れなくてごめ

んねと詫びる日々とのことである

このような想像を絶する事件が発生した時の

学校現場の校長先生、教頭先生、教育長及び教育

委員長の責任の所在はどうなっているのか

もし、那覇市内で同様な事件が惹起したとした

らどうだろうか。「このようなことが二度と起こ

らないように思いを新たにしてご冥福を祈る」と

言う言葉だけでよいのか。教育長の見解を伺う

銘苅庁舎敷地内通路と銘苅小学校敷地内通路

を結ぶ敷地内通路整備事業について、どうにかし

てくれと安岡自治会長、古島団地自治会長、新都

心銘苅市営住宅自治会長、銘苅新都心自治会長、

県営天久高層住宅自治会長、銘苅市営住宅父母代

表の皆さんから強い要請の声があるが、今後はど

のようにして銘苅敷地内通路事業が最終的に整

備されるのか、特に、行政の俎上において現状は

どうなっているのか明快な答弁を願う

識名霊園について、将来的に明るく管理の行き

届いた霊園としたいと思いつづけてきたが、たと

えば現在よりも緑を増やすことによって市民が

お墓参りをしたり、気持ちよく気軽に散策や自然

を楽しめる墓地公園になるのではないかと考え

るが、現在の識名霊園の状況は、北納骨堂が老朽

化していることから早急に建替えが必要と考え

る。また、維持管理運営の改善が必要と訴えてき

たが、今後の識名霊園の整備について次のことに

ついて伺う

(１) 識名霊園北納骨堂建設について取り組み

状況と今後の予定について伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 識名霊園の維持管理運営について指定管

理者制度導入の必要性を訴えてきたが、当局

は検討すると言ってきたが現時点ではどう

なっているのか

平成 22 年度の実施計画において「発達障がい

者・児支援コーディネーター事業」が策定されて

いるが、その事業内容及びその意義について伺う

「プランター緑化促進事業」としてプランター

設置者の公募が開始されたが、本事業の目的及び

内容、実施方法について伺う。また、従来の屋上・

壁面緑化推進事業とはどこが違うか伺う

４ 福祉行政に

ついて

５ 環境行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年 12 月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 大 浜 美早江

(公 明 党)

１ 子育て支援

について

２ 女性の健康

支援について

３ 介護行政に

ついて

(１) 出産育児一時金について

① 本市で行ってきた「受取代理制度」と、

新制度である「直接支払制度」の違いにつ

いて伺う

② 新制度導入後の本市の状況はどうか

(２) 「こんにちは赤ちゃん事業」について

① 主旨・目的を伺う

② 実施状況と反応、今後の取り組みについ

て伺う

(３) 「ブック・スタート事業」について

① 本年６月から７月に実施したアンケー

ト結果を伺う

② 実施後の成果と評価及び取り組みを伺

う

女性のがん（乳がん・子宮頸がん）検診の無料

クーポン券について

(１) 実施状況と成果（見通し）、受診対象者の

反応を伺う

(２) 当該施策に対する本市の評価と課題につ

いて伺う 

(１) 介護認定について

① 申請から認定に至るまでの手順等につ

いて伺う 

② 本市の現状と（課題点があれば）その要

因を伺う 

(２) 外部評価制度と情報公表制度について

① 各制度の内容と目的を伺う 

② 評価機関へ支払う手数料等はいくらか

③ 課題点は何か



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(３) 介護基盤緊急整備事業について

概要と本市の取り組み状況を伺う 

(４) 介護職員処遇改善交付金について

① 概要と本市内事業所における申請状況

について伺う

② 課題点は何か 

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



代表質問（１日目） 平成 21 年 12 月７日(月)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 喜舎場 盛 三

(公 明 党)

１ 保育行政に

ついて

２ 新型インフ

ルエンザ対策

について

３ 遺骨収集事

業について

(１) 本土復帰後、本市においては認可保育園が

急速に整備されたが、その時期に建てられた

保育園が築 30 年以上経って老朽化してきて

おり、多くの保育園が建て替えや改築を要望

しているが、本市においてこれらの認可園の

改築への支援の計画はどうか伺う

(２) 沖縄県保育所入所待機児童対策特別事業

基金の本市における活用の現状を伺う 

(１) 本市の小中学校において新型インフルエ

ンザによる学級閉鎖等の状況、また影響を伺

う

(２) 予防ワクチン接種の優先順位はどうなっ

ているのか

(３) 生活保護世帯と市民税非課税世帯の方々

は接種費用全額が助成されるようである。そ

の他の世帯でもたとえば就学前の子どもの 1

回目だけを助成する場合など、様々なパター

ンをシミュレーションしたと思うが、可能な

限り子どもの接種への助成は実施できない

か伺う

(１) 国の緊急雇用創出事業を活用して、本市で

遺骨収集事業が実施されているがこの事業

の実施状況と成果を伺う

(２) 同遺骨収集事業は 12 月初めで終了する予

定であるが、現在の場所に隣接する土地から

も遺骨が発見されたことから、期間を延長し

てこの隣接する場所でも同様な事業の実施

が要望されているが、当局の見解を伺う

(３) この遺骨は国の戦争で命を落とした方々

の遺骨である。不発弾処理と同様、本来は国

の責任で収集を行うべきであると思う。国に

要望できないか伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 住民基本台帳カードの発行状況と市民へ

の直接的なサービスの利用状況を伺う

(２) 間接的な住民サービスの内容とそれらの

効果を伺う

(１) 国における約 3,000 事業のうち約 450 の事

業仕分けが終了した。国の事業仕分けをどの

ように認識しているか当局の見解を伺う

(２) 本市において「事業仕分け」の導入を検討

しているのか。また本市で取り組むとしたら

課題は何か伺う

新たな「子ども理解のための指導・支援カルテ｣

の作成・運用に向けての取り組み状況を伺う

４ 住基ネット

について

５ 事業仕分け

について

６ 教育行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


